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本报 讯　（记 者　桂 维 平 ）改革开
放以来 ，我省 工会文化宫 、俱 乐部事业
有了 长 足 的 发展 。截 至 目 前 ，全省地方
和产 业 基 层 工 会 文 化事 业 共投 资 1219
万元 ，是 改 革 前30年 投 资 总 和 的2.54
倍；专 职 人 员 由 过 去 的891人 增加到
4211人 ，大 中 专 以上文化的 占59.7%。

近年 来 ，随着 改 革 的深入和经济 的
发展 ，广 大职工在物质生 活不断改善 的
同时 ，对 精 神 文化生 活 的 需 求 日 益增
长，给 工会文化事 业带来 了 新 的 发展契
机。省总适时 制定 了 推动文化宫 、俱乐
部改革 意见 ，并确定西 安 、宝鸡 、咸 阳 、
汉中 的10个文化宫 、俱乐部为改革 试点
单位 ，进 一 步理顺了 工 会与文化宫 、俱
乐部 的 关 系 。至 此 ，我省 工会文化工作
新格局 已 经形成 。地方文化宫 、俱乐部
由过 去 的47个剧增到98个 ，总建筑 面积
由5.4万 平方米增至12.8万平方米 。省
建总公 司 工 会从生产实际 出 发 ，创办了

“ 工 地俱 乐 部”。西 安 和 安 康铁路分
局党政工齐抓共管 ，在分局 、站段 、车
间建 立 了 三级文化 网 络 ，形 成 了 独特
的“千 里 铁路文化线”。尤 其 是我省
各级工会 的文化活动项 目 ，已从过去单
一的 “老 三样”（象 棋 、扑克 、克 郎
球）发展为集 影视 、音像 、电 子 、健身
器械等 为一体的综合活动 。

与此 同时 ，我省各级工会文化宫 、
俱乐部还 改变了领导和经营管理体制 ，

增强 了 自 我发展能力 ，克服 了 文化宫 、俱 乐部单纯的
“ 等 、靠 、要 ”上级 工会拨款 的 弊端 。西安市总 工会

从改革放权给文化宫人手 ，给市总所属7个文化宫注入
了新 的 活 力 。不仅超额完成 了 上级下达 的群众性文艺
演出 任 务 ，而 且经济收入也 由 改革 前 的1984年 的42万
元增至 目 前 的290多 万元 。据统计 ，仅1988年和1989年
全省 县 以 上文化宫 、俱 乐部在取得 显著 社会效益 的 同
时，经济收入达997万元 。

省工商银行信托投资公司

十年 为 社会融 通 资金27亿 元
本报 讯　省 工 商银行

信托投 资公 司 发挥 自 身拾
零补遗 、代人理财 灵活 多
样的 优势，10年 来 ，共组
织融通 资 金27亿 多 元 ，发
放信托 、委托及租赁 等 各
种贷款12亿元 ，代理发行
各类有价证券2.1亿元 ，为
振兴 我 省 经 济 做 出 了 贡
献。

省工 商银行信托投资
公司 从1981年成立以来 ，
就始终把为金融改革探路
实践视为 己任 。该公 司 以
信托 、证券 交易及租赁业
务为重 点 ，采取投 资 、租
赁、委托 、代理 、证券买

卖等 多 种 手段增强 其服 务
功能 ，以 弥补 工 商银行 自
身业 务 的不足 ，努 力 当 好
配角。1986年 ，宝鸡石 油
钢管 厂 引 进 具有80年代先
进水平 的 中 口 径 直 缝 电 阻
焊接生产 线 ，因 种种原 因 ，
资金缺 口 达4000万 元 。为
了帮该企业渡难 关 ，省 工
商银行信托投 资 公 司在全
省率先开办代石 油 钢管厂
向社会发行企 业集 资债券
的业务 ，确保了 工 程顺利
进行。1988年 该生产线建
成投产 到今年10月 止 ，已
累计实现利税3141万元 。

近几年 来 ，信托公 司

还为30多家 企 业办理信托
投资及租赁贷款12亿元 ，
为这 些 企 业 的 技术 改 造 、
设备 更 新 提 供 了 有 效 资
金。

（ 高 秦 林）㉒
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私用电 炉起 火灾　教训惨痛

匿名 恐吓诈钱财　罪有应得
1 2月 11日 凌晨

3 时 许 ，渭 南 西 北林
机厂青工路文兴外出
未切断室 内 电炉子 电

源，电炉子将旁边的衣箱烤燃起火 ，
浓烟滚滚充满了楼道 。一名起来小
便的工人发现后 ，喊醒其他职工破
门而人将火扑灭 ，但路文兴和 同室
小张的两张木床及被褥、衣物等 已
化为灰烬 。第二天路文兴回来后悔
恨万分 ，他所在的五车 间领导除对
他批评教育 、上报厂 里给予处罚之

外，号 召职工伸 出友爱之
手，帮他解决燃眉之急 。
在三天之 内 ，全车 间职工
共捐 款393.5元 ，还有一

些衣物等生活用 品 ，路文兴十分感激 。
（ 寒 山 ）

12月 12日 上 午 10时许 ，案犯刘
小龙窜入航空航天部618所生活一区 ，
在1号楼302室投入了一封匿名信 ，内
容是 ：为 了你家人 的安全 ，将200元
钱2点钟放在楼后砖下 。护楼 员 发现
了这一情况后 ，及时报告 了派出所 ，
很快将刘犯抓获 。公安人 员从该犯身
上和其住宅 ，还 搜 出 8封 内 容相 同 的
信件 。

（ 杨根锁　陈 东 河）㉗
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她叫 淑凤 ，是个双
目失明 的少女 ，在她还
未满 月 的时候 ，一次恶
性井下事故夺去了她还
未曾 见 面 的 父 亲 的 生
命。忙于 丧事的家
人无暇照料她 ，发
高烧损坏了她的视
网膜 ，她成了 一个
盲女 。

小淑 凤 长 大
了。这个靠抚恤金
养活 的家 ，根本供
给不起她去上盲人
学校 。她在母亲 的
搀扶下来到王石凹
矿工会 ，如泣如诉
地表达了 自 己想 上
学的心愿 。工会领导感
动了 ，立 即开会研 究 ，决
定派人去 盲校联系 。矿
工会 两 位 同 志 风 尘 仆
仆，四 赴西 安 ，六 去 宝鸡 ，

终于感动 了 陕西省 自 强
中专 的领 导 ，校方 表示可
以让小叔凤入学代培 。
四年 学 费 得 花3600多
元，矿 工 会 决 定 拿 出

1 200元 ，矿 区 工 会
也为 此 拨 了 1200元
款，铜 川 郊 区 政府也
答应 给 钱 ，小 淑凤的
学费问题解决了 。

今年 9月 ，当
小淑凤去宝鸡上学
的那一天 ，母女俩
亲手把请人写的一
幅对联挂在了矿 工
会的办公室 ，这幅
凝结着母女俩全部
感情 的 对 联 上 写

着：党的恩情似海深 ，
工会组织暖
如春。
（兰科 社

王谦）㉖

汗换来厂 兴 旺

——记安康中药厂厂长党志稳

西安 。陕西省卫生厅
的小会议室 里 云集了不少
专家教授 。乳康片专利转
让洽谈会正在这里举行 。
卖方是西安 医科大学 ，买
方是安康 中 药厂 。这是省

医药 行 业 首 次 转 让 科 研
成果 ，也是安康地区首次

购买专利 。当 时卖方要价15万 ，省卫生厅
考虑 到 首 次转 让 既 要 照 顾 厂 方 的 经 济 利
益，又要 调动广 大科研人 员 的积极性 ，便
订了 一个5至7万元的杠杠让双方谈 。

安康 中 药厂 的主谈人是个30多 岁 有点
土里土气的年轻人 。因 为有官方指导条件 ，
在场的专家教授谁也没有注意他 。在形势
十分不利的情况下 ，这位年轻人从现有 的
乳腺增生治疗办法谈到市场容量 ，从工厂
的生产环节 谈到销售 困难 ，他说的许多行
话和一 串 串数字竟把拥有专利成果的教授
们说得心服 口 服 ，最后 以1.5万 元成交 。
这是一次不小的胜利 ，乳康片系列产品投
产几年来 ，共为该厂增加利润200多万元 。
厂方年轻的主谈人就是现任安康 中 药厂厂
长党志稳 。

1977年 5月 ，党志稳从部队退伍 回 到
安康地区药材公司。他去安康 中 药厂蹲点
时，被药厂的老厂长彭兴汗看 中 ，把他调
到中 药厂工作 。厂 里准备成立新药车间 ，
厂长让他负责筹备 。党志稳提出 了 “从洋
着眼 、从土着手 、土打土闹 、土法上马 ”
的口 号 ，开 始开发新产 品 。他和3个 工 人

白天上班 ，晚上搞试验 。当 时厂 里条件太
差，没钱买锅炉 ，他买 了8个洋瓷桶 ，在
三间 瓦房里盘了 两个炉子 ，晚上还把全厂
6个班组 烤火用 的 炉 子 全用 起来 。就这样
他带领职工 土法上马 ，先后试制了15个品
种的片剂 、冲剂和小针 剂 。就连后来成为
该厂 支柱产品的乳康片等产品的试制品和
工艺 ，也是他们用洋瓷桶搞 出 来的 。

1984年 ，党志稳 当 上 了 中 药厂 的副厂
长，上任伊始 ，他配合老厂长把开发新产
品作为企业振兴之道 。他们通过调查研究 ，
制定了开发计划 ，成立了攻关小组 ，并 与
北京 、西安 、广州等地10多个科研机构 的
专家教授联合攻关 ，借鸡下蛋 ，先后开发
研制了30多种新产品 ，其 中22种 已形成批
量生产 。几年来 ，该厂开发研制的新产品
先后15次荣获省以上科技进步奖 、百病克
星奖等奖励 。有的产品 已产生了 巨大的社
会效益和经济效益 。

几年前 ，党志稳去河南新 乡 参加全国
中药交流会时受到启发 ，看准了旅游产品
市场前景乐观 ，他便去广 州 印 刷 了2万个
盒子 ，订购了20万个瓶子 ，决定将厂 里生
产的六神丸改为旅游产品。当 时厂 里的流

动资金只有28万元 ，光六神 丸 的包装费就
占了 8万 元 。谁 知 对他们 的 原产品实行包
销的地区药材公司 ，拒绝接收他们的旅游
包装产品 。面 对银行和厂 内 上 上 下下 的怨
气，党志稳提 出派人去河北安 国 医药交流
会上 冒 险 自 销 ，没料想 一下 子就销 出 了10
万瓶 ，当 年全部销完 。仅这一项产品 ，就
使厂 里赢利近40万元 。后来 ，厂 里每开 发
一个新产品 ，党志稳和销售人员都四处奔
波，利用各种场合宣传产品 ，使新产品很
快打开销路 。

胶股蓝这种长期以来 自 生 自 灭的野生
植物使贫 困落后的安康大地露了脸 。这一
令人瞩 目 的科研成果能在较短时间 内转化
为生产力 ，党志稳和他的伙伴们不知熬了
多少夜 ，流了多少汗。1986年 ，胶股蓝被
列入国家星火计划 ，由 安康地区药用植物
研究所和安康 中 药厂 对其进行深入系统地
研究。1987年9月 胶股 蓝总甙片获得卫 生
部颁发的批准文号和新药证书后 ，党志稳
和副厂 长 张 正 民 等 科技 人 员 一起 日 夜苦
干，仅用 两个多 月 时间就完成了 第 一次技
改，使胶股蓝总甙片形成了 年产3000万片
的生产能力 。紧接着他和技术人员又搞了

第二 次技改 ，使胶股 蓝的 设计能 力达 到6000
万片 。后来 ，通过改进操作方法和强化管理 ，
使胶股蓝的生产能力 比设 计能力 几乎翻了一
番。胶股 蓝 系 列 产 品畅销全 国24个省市 自 治
区。4年 来 ，仅这 一 项产 品 已 实现产值 1600
多万元 ，实现利税500多万 元 。

为了使胶股蓝这一神奇 的药品为更 多 的
患者解除病痛 ，使该产品形成规模效益 ，今
年该厂又投资1800多 万 元搞三期技改 。党志
稳等人多次往返于安康和 西安之间 ，修改图
纸、筹措贷款 ，力 争把技改给生产带来的损
失降低到最小程度 。三期技改完成后 ，安 康
中药 厂 胶 股 蓝 总 甙 片 的 生 产 能 力 每 年 可
达3至4亿片 ，年产值可达3000万元 ，利税可
达600万元以上 。

热汗换来厂 兴旺 。在党志稳和全厂职工
的努力 下 ，安康 中药厂 已 由 过 去几十人组成
的商办小厂变成了一个现代化的 中 型企业 ，
近几年来 ，该厂 的产值利税平均每年 以30%
的速度增长 ，已成为地方利税大户 。企业发
展了 ，广 大职工 的 生 活环境也有 了较大 的改
善。近 几年 来 ，厂 里在 上缴完 国家规定 的 利
税外 ，还 自 筹 资金修 建 了 5栋职工住宅楼 ，
总面积达8000多平方米 ，解决了70%以上 的
职工住房问题 。职工 的年收入也 由1988年 的
1200元 上升到2400元 。为解除广大职工 的后
顾之忧 ，厂里还和劳动部门联系 ，投资办起
了职工技校 ，对全厂符合条件的职工子 女进
行为期三年 的培训 ，解决 了95%以上 的职工
子女的就业问题 。

本报 记 者　周 新 安

简讯

△渭河
发电厂工会
围绕安全生
产建 “小

家”，使全厂安全生产
水平不断提高 。截至11
月底该厂 已 实现安全生
产547天。（路 林虎 ）

△省建设银行工会
最近制定的 《新会 员人
会工作实施细则 》规定
对申 请人会的会 员进行
为期 两 个 月 的 培 训 学
习。　（王 丰 ）


